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ATA  
12ª Reunião do Comitê de Governança do Polo Petroquímico  

Data: 19 de fevereiro de 2024 

Horário: 15h  

Local: Consórcio Intermunicipal do Grande ABC  

Participantes: ANEXO Lista de Presença  

Abertura:   
 
Vera Scudeiro, Vice-Presidente do Comitê Gestor, iniciou a reunião cumprimentando a todos e agradecendo 
pela presença e apresentando os itens da pauta. 

1. Aprovação da Ata da 11ª reunião do Comitê realizada em 11/12/2023; 
2. Apresentação de proposta da página do Comitê Gestor de Governança do Polo Petroquímico 

(Fernando); 
3. Balanço Plano de Trabalho; 
4. Reflexão sobre a alteração dos decretos; 
5. Informes 

ITEM 1 DA PAUTA – APROVAÇÃO ATA DA 11ª REUNIÃO DO COMITÊ (11/12/2023) 

Sandra (Consórcio) indicou que a ATA foi enviada previamente por e-mail e os ajustes solicitados foram 
incorporados ao documento. Vice-Presidente colocou para deliberação, e a ATA foi aprovada por 
unanimidade pelos membros presentes. 

Devido à substituição de Sylvia Tabarin pelo novo representante do COFIP no Comitê Gestor de Governança 
do Polo Petroquímico do ABC (CGG), Fabricio Nunes que é o atual coordenador da Comissão de RI do COFIP 
ABC, os membros do grupo realizaram uma breve contextualização sobre o CGG e o trabalho realizado. 

ITEM 2 DA PAUTA – APRESENTAÇÃO DA PROPOSTA DA PÁGINA DO COMITÊ GESTOR DE GOVERNANÇA DO 
POLO PETROQUÍMICO DO ABC (FERNANDO) 

Fernando Cunha (Prefeitura de Santo André) ressaltou a importância e os desafios de comunicação do Polo, 
relembrando sobre discussões anteriores onde foi acordado que seria importante um portal virtual oficial 
representando o Polo Petroquímico do ABC que se comunicasse com a população e imprensa como tal, e não 
apenas através do website do COFIP.  
 
Renan Muniz (Prefeitura de Santo André), apresentou o trabalho realizado pela equipe formada também pelas 
estagiárias Nathália Lima e Maria Eduarda Mota e pelo servidor Otavio Nikolaus, que resultou no Produto I, 
ainda em finalização e aberto a novas ideias e contribuições do grupo, mas que já se apresenta como um site 
preciso, organizado e intuitivo. 
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Foram apresentados alguns pontos principais do site, que conta com página inicial com menu enxuto 
(Segurança, Responsabilidade Social, Sustentabilidade, O Polo, e FAQ), principais informações em destaque, 
presença de botões que redirecionam para as páginas com mais informações, textos mais objetivos e um botão 
fixado na tela do usuário que remete à página “Perguntas Frequentes” (FAQ) – que aparece como um recurso 
útil e prático para responder aos principais questionamentos sobre o Polo. 

 
Imagem 1: Página inicial do projeto de site para o Polo Petroquímico do ABC 

 

 
Imagem 2: Recorte da página “Perguntas Frequentes (FAQ)” 
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Com temas de maior relevância em destaque, a aba “O Polo” reuniu itens importantes, com destaque para a 
página “Comitê Gestor” (onde estão o Plano de Trabalho atual e uma lista com todas as reuniões e suas 
respectivas atas para download), “Relação com a Comunidade” (contendo telefones úteis para contato com o 
COFIP e os meios de interação com a comunidade – Fórum de Diálogo Social, CCC, Programa Portas Abertas), 
“Empresas” (relacionando as empresas presentes no Polo), e “Tecnologia e Inovação” (mostrando projetos 
relevantes na área). 

 

 
Imagem 3: itens contidos na aba “O Polo” 

Fernando (Prefeitura de Santo André) ressaltou que a equipe poderá refinar o protótipo apresentado, que 
poderá ser apresentado e continuar a ser discutido junto ao COFIP. 

Contribuições muito relevantes foram dadas e os membros discutiram sobre a gestão e operacionalização de 
um website próprio do Polo, questão a ser estudada e decidida nas próximas reuniões. 

Marcos Godinho e Fernando Cunha (Prefeitura de Santo André) sugeriram a realização de um acordo de 
cooperação voltado à área de comunicação social do Polo, de forma a estabelecer um vínculo com 
universidades da região que tenham interesse e capacidade técnica requerida, e aproveitar a estrutura 
institucional já montada no COFIP. 

Francisco Ruiz (COFIP) afirmou que levará a proposta e o que foi apresentado na reunião para a COFIP. 

Carlos Barbeiro (COFIP) sugeriu a adição de indicadores socioambientais do Polo no portal, ainda não 
publicados, assim como outras ações de sustentabilidade e inovação, ficando a equipe de Fernando aberta ao 
recebimento de todo material relevante por parte de todos os participantes do CGG que puderem e quiserem 
contribuir com a alimentação de informações (documentos, dados, fotos, vídeos, entre outros).  
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ITEM 3 DA PAUTA – BALANÇO DO PLANO DE TRABALHO 

Francisco Ruiz (COFIP) compartilhou que no mês de janeiro ocorreu a reunião junto à CETESB e ao CCC sobre a 
realização dos Fóruns de Diálogo Social, onde o COFIP ABC iniciou a discussão sobrea adoção de um evento 
maior que ocorra menos vezes ao invés de reuniões mensais, que contam com pouca participação, visando 
contar com maior número de participantes. 

ITEM 4 DA PAUTA – REFLEXÃO SOBRE AS ALTERAÇÕES DOS DECRETOS 

Apresentação sobre atualização dos decretos prorrogada para a próxima reunião do CGG, a ser realizada no 
mês de março. 

ITEM 5 DA PAUTA – INFORMES 

CARLOS BARBEIRO - COFIP 

Informou que está em planejamento a realização do 1º simulado de risco tecnológico do município de São 
Paulo, que deverá ocorrer entre a primeira e a segunda semana de julho, e consistirá na simulação de evasão 
dos funcionários da Oxiteno, das empresas vizinhas e da população do Pq. São Rafael, especificamente os 
moradores da região da Av. Santo André Avelino. O ponto de encontro para os funcionários das empresas 
participantes, será no pátio de estacionamento da Vitopel e, os pontos de encontro para os moradores que 
participarem da evasão, serão definidos em conjunto com a Defesa Civil. 
Francisco informou status do Plano Diretor da cidade de São Paulo, em que foi aprovada na Câmara de 
Vereadores uma frase que diz: “As construções imobiliárias em áreas lindeiras a áreas com risco tecnológico, 
deverão ter a permissão da secretaria do Verde e Meio Ambiente do município para construção de moradias” 
Sobre o Plano Diretor Mauá, Vera informou alguns problemas no Jardim Sonia Maria relativo a instalação de 
galpões e sugeriu que o Francisco verifique no site a situação das demandas do CGG em relação a ocupação do 
solo no entorno. 

DELIBERAÇÕES E ENCAMINHAMENTO 

•  TODOS QUE SÃO RESPONSÁVEIS POR ALGUMA ATIVIDADE DO PLANO 

a. Atualizar o status / ponto de situação de sua respectiva atividade. 

PRÓXIMA REUNIÃO:  

Reunião Ordinária:  

Data: 11/03/2024 – das 15h às 17h  

Pauta prévia:   

✓Aprovação da Ata da 12ª reunião do Comitê realizada em fevereiro;  

✓Monitoramento do “Plano de Trabalho”; 

✓Reflexão sobre a atualização dos decretos; 

✓Informes 


